

## The Royal Society of Canada La Société royale du Canada Walter House / Maison Walter 282, rue Somerset Street West/ouest Ottawa, Ontario K2P 0J6 613-991-6990 • www.rsc-src.ca

## Énoncé de vision - Janine Brodie

C'est un honneur d'être nominée au titre de Présidente de l'académie des sciences sociales (divisions anglophone et francophone). Au cours des quatre dernières décennies, j'ai servi fièrement en tant que scientifique sociale par profession (sciences politiques) et par imagination. Bien que récemment les concepts de « sciences » et de « social » aient été attaqués dans certains milieux, je reste profondément dévouée aux missions des sciences sociales que je pense essentielles, à savoir révéler les multiples façons dont les inégalités de représentation, de ressources et de reconnaissance définissent les promesses de la vie quotidienne et générer des preuves et des arguments par une recherche et un engagement qui développent de nouvelles compétences sociales repensant le possible.

Au cours de ma carrière, j'ai tenté de faire progresser cette vision par mes recherches, mon enseignement et le service à des organisations académiques. En tant que membre engagée de la Société royale du Canada, j'ai endossé de nombreux rôles de direction dont celui de membre puis de présidente du comité des médailles (2004, 2006), directrice adjointe puis directrice de la division anglophone de l'académie des sciences sociales (2007-2014), membre et présidente du comité de sélection des nouveaux membres de cette division (2007-2014) et organisatrice de la conférence annuelle de la SRC en 2013, intitulée « Social Justice in the 21st Century: Toward a New Intergenerational Social Contract ». Pendant cette période, j'ai travaillé en étroite collaboration avec des membres des deux divisions de l'académie (dont deux futurs présidents, Constance Backhouse et Alain Gagnon) pour renforcer la représentation de l'académie et sa réactivité à la diversité croissante du Canada (genre, race/ethnie, appartenance autochtone, langue, région, discipline), et pour faire augmenter le nombre de membres possibles alloués par la SRC à l'académie des science sociales.

En tant que Présidente de l'académie des sciences sociales, je voudrais poursuivre les principales initiatives entreprises par mes prédécesseurs, telles que :

- Améliorer la participation des membres au sein de la SRC
- Rendre l'académie plus inclusive et réactive au paysage social canadien de plus en plus diversifié
- Mobiliser les membres de l'académie pour qu'ils contribuent aux discours nationaux essentiels (par exemple, par l'intermédiaire de groupes d'experts, de profils de recherche et de conférences) sur la réconciliation, la précarité, l'inégalité et la durabilité, et particulièrement les expériences sans précédent des dynamiques autochtones urbaines et celles « majorité-minorité » dans les villes canadiennes.
- Accroître les liens, les occasions de mentorat et les collaborations entre l'académie et le Collège de nouveaux chercheurs.

De manière plus fondamentale, la direction de l'académie des sciences sociales sera dédiée au développement de stratégies concrètes et de programmes qui adopteront et mettront en place la vision d'une SRC renouvelée telle que mentionnée dans son nouveau plan stratégique intitulé « Mobiliser, Stimuler, Soutenir » (2018-2022).



